

vous cherchez Jésus de Nazareth qui a été crucifié : il est ressuscité, il n'est point ici ; voici le lieu où on l'avait mis."

L'âme reste suspendue en quelque sorte entre le ciel et la terre à la pensée que ce même Dieu fait homme, mort pour nous et ressuscité de ce tombeau, y redescend à notre parole. Tout le reste du jour l'esprit et le cœur demeurent embaumés par les parfums de Madeleine.

A bien des reprises, les jours suivants, nous sommes revenus nous agenouiller dans le Saint Tombeau, et prier, prier longuement pour nous-mêmes et pour tous ceux qui se sont recommandés à nous. Souvenirs éternels, sentiments divins, émotions ineffables que ni la distance, ni les années ne sauraient affaiblir.

Chaque jour de la semaine, les frères franciscains font, aux principaux autels de l'église du Saint-Sépulcre, une procession à laquelle nous avons eu le bonheur d'assister plusieurs fois. C'est une des cérémonies les plus touchantes de Jérusalem. Nous avons été particulièrement impressionné par le chant alternatif des religieux et des enfants de chœur, chant de tristesse et de lamentations au Calvaire, chant de triomphe et d'allégresse au lieu de la résurrection.

Pendant plusieurs jours consécutifs, nous avons visité Jérusalem et ses environs. Je ne puis qu'indiquer quelques-uns des lieux les plus remarquables : le Mont Sion, la Tour de David, le tombeau des Rois, la maison de Caïphe, celle d'Anne, le Prétoire, le Cénacle, la prison de saint Pierre d'où il fut délivré par l'ange, la fontaine probatique où nous avons eu le plaisir de serrer la main à un religieux canadien, le Père Forbes, de l'ordre des missionnaires d'Alger, le torrent de Cédron, la fontaine de Silcé, le Mont des Oliviers, le jardin de Gethsémanie, la grotte de l'Agonie, le lieu de l'Ascension, etc., etc. Chacun de ces endroits exigerait une longue correspondance qui ne ferait qu'effleurer le sujet ; mais passons.

Du 23 au 27 février, nous avons interrompu notre séjour à Jérusalem, pour faire l'excursion de Bethléem, Saint-Jean dans les montagnes, les Vasques de Salomon, Saint-Sabas, la Mer-Morte, le Jourdain, Jéricho, et rentrer par Béthanie et le Mont des Oliviers. Ce sera le sujet de ma prochaine correspondance. Nous étions de retour à Jérusalem à trois heures, le vendredi, 26, pour faire le Chemin de la Croix, en suivant la Voie Douloureuse parcourue par notre divin Sauveur.

Chose étrange : c'est un soldat musulman qui marche en tête